

Murten, 5. Oktober 2016
Sitzung Generalrat vom 5.10.2016

FINANZPLAN

Sehr geehrter Herr Generalratspräsident,
Sehr verehrte Damen und Herren Gemeinderäte,
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen,
Verehrte Zuschauer,

Die FDP Fraktion hat an ihrer Sitzung vom Finanzplan 2017-2021 und dem Bericht der Finanzkommission Kenntnis genommen.

In den wesentlichen Punkten kann sie sich ebenfalls den Bemerkungen derselben anschliessen. Ergänzend oder auch verstärkend unsere Bemerkungen dazu.

Erfreulicherweise kann erkannt werden, dass die zukünftigen Cash-Flows, auch dank der Fusion, eine positive Entwicklung annehmen. Dies wird insbesondere für die zukünftigen Herausforderungen unserer Gemeinde von entscheidender Bedeutung sein. Ohne diese Cash-Flows wird es nicht möglich sein, die ambitionierten Ziele zu erreichen und der Gürtel müsste zwingend enger geschnallt werden, da eine Erhöhung der Steuern für uns nicht in Frage kommt und für die Attraktivität der Gemeinde sich nur nachteilig auswirken wird.

Ohne Zweifel kommen aber auch in Sachen Investitionen einige grössere Projekte in der Gemeinde und auf regionaler Ebene auf die Gemeinde zu; Feuerwehr, Gesundheitsnetz See, ARA, etc.. Dabei kommt der Rolle der Gemeinde bei den Gemeindeverbänden eine entscheidende Rolle zu. Nicht nur um das Controlling zu wahren, aber auch um sicher zu stellen, dass die Investitionen tragbar verteilt werden.

Am Beispiel des Gesundheitsnetz See sei dies erklärt, hat doch dieser Verband entschieden, dass die zukünftigen Investitionen linear auf die kommenden Jahre verteilt werden. Dies hat den Vorteil, dass nicht plötzlich in einem Jahr eine riesige Investition auf die Gemeinde zukommt. Wahrscheinlich wird es dabei auch notwendig sein, dass sich die verschiedenen Gemeindeverbände untereinander austauschen.

Uns ist es dabei auch wichtig, dass bei grossen Investitionen der Generalrat frühzeitig informiert wird um eine gute Basis für die Entscheidungsfindung zu haben.

Weiter hat unsere Fraktion festgestellt, dass für das Parkhaus Ost nebst der Planung kein Betrag mehr eingestellt ist und wir warten gespannt auf weitere Informationen in diesem Bereich, da uns das Projekt sehr wichtig ist.

Zum Schluss noch ein Wort zur Verschuldungslage, welche sich gemäss Finanzplan nur noch knapp im vertretbaren Rahmen bewegt. Wie schon in vergangenen Jahren erwähnt, erachten wir eine Verschuldung von 5'000 Franken als zumutbar, werden diesem Aspekt aber in Zukunft eine erhöhte Beachtung schenken müssen.

Mit diesen Bemerkungen nehmen wir Kenntnis vom Finanzplan.

Kontakt:

Markus Ith, Generalrat, Murten, +41 79 669 96 37